



Lettre à mes frères

Septembre 2025

Prends le temps de lire et de laisser germer dans ton cœur...

*Comme un arbre planté
au bord de l'eau. (Jr 17, 8)*

Bonjour mes frères,

Déjà septembre nous ouvre les portes sur une nouvelle année communautaire. En espérant que l'été a été bon pour chacun de nous, j'espère que les beaux jours sauront encore nous combler jusqu'à la fin de l'été. Je me réjouis que plusieurs frères qui le pouvaient se sont donné des temps de repos à Saint-Wenceslas ou autrement, temps de partage fraternel, temps de ressourcement et temps de loisir. D'autres, dans leur milieu, en ont profité pour s'adonner à un horaire plus souple aménagé de temps de loisir et de vie fraternelle. Tandis que nos frères de L'Oasis à Sherbrooke ou au service de santé à Québec poursuivent leur route de plénitude dans l'abandon, la prière et la bonne collaboration pour leurs soins.

Qui dit nouvelle année communautaire dit relance de notre vie régulière, dit aussi lancement de l'année communautaire et, pourquoi pas l'accueil d'un nouveau thème d'animation. Pourquoi un thème d'animation ? Je dirais que le thème est là pour nous aider à marcher ensemble, à vivre une espérance renouvelée et à nous abreuver à une même source. Le thème en soi ne peut pas changer grand-chose à nos vies s'il n'est pas accueilli comme une eau fraîche, comme une invitation à un approfondissement de ma foi, de mon espérance et de ma charité en un Dieu vivant qui n'aspire qu'à ce que je devienne un grand vivant.

À la suite du chapitre général de 2024 et de la publication des Actes du chapitre « Semeurs d'espérance », le conseil provincial a choisi d'approfondir, pour le prochain triennat, l'ordonnance du chapitre général. Il nous apparaissait essentiel de donner suite à toutes ces réflexions qui ont meublé la préparation du chapitre général, à tous ces temps d'approfondissement avec les délégués au chapitre, en mai 2024, et à tous les valeureux efforts du conseil général afin de présenter, comme un évangile pour aujourd'hui, la quintessence de la bonne nouvelle de ce chapitre dans « Semeurs d'espérance ».

L'ordonnance de ce chapitre sera **l'élément central du triennat** pour un approfondissement personnel et pour le soutien dans notre mission et nos engagements communautaires. De plus, la délégation d'Afrique centrale s'unit à la province pour le thème d'animation, l'objectif-vie de chacune des trois années et pour le projet de vie communautaire dans sa forme plus simple.

L'ordonnance

L'ordonnance du chapitre s'adresse à chaque frère : « Inspiré par la foi et le zèle du semeur (Luc 8, 4-21), le 37^e chapitre général exhorte chaque frère à devenir semeur d'espérance. L'espérance, dont la source est l'amour de Dieu qui jaillit du Cœur de Jésus, se fortifie lorsqu'elle est partagée et se multiplie lorsqu'elle est transmise dans la mission. Frère, réveille l'espérance en ton cœur et fais-en la force qui dynamise toute ta vie religieuse : spirituelle, fraternelle et apostolique. » (*Semeurs d'espérance*, p. 30)

Le thème et les objectifs-vie

Nous choisissons comme thème général du triennat : **SEMEUR D'ESPÉRANCE**. À chacune des trois années, nous aurons un **OBJECTIF-VIE** : la première année : frère, prends le temps; la deuxième année : frère, prends soin de toi et de tes frères, et la troisième année : frère, prends au sérieux tes engagements. Comme le thème et les objectifs-vie s'adressent à chaque frère, ils seront vécus personnellement et communautairement par les moyens que chaque frère se donnera et que chaque communauté locale choisira.

Le soutien visuel est un poster inspiré de « Semeurs d'espérance » et l'objectif-vie de chacune des années sera concrétisé par un élément symbolique. La première année, le cadran solaire sera porteur de l'élément temps et un rappel que le temps est maître d'œuvre dans l'univers. Chaque frère et chaque communauté locale seront appelés à se mettre sous la mouvance du temps comme le cadran solaire est sous la mouvance du Soleil.

Les moyens

Les moyens, tant personnels que communautaires, seront des marqueurs de temps. Concrètement ils m'inviteront à me donner gratuitement des temps de croissance, des temps de reconnaissance, des temps de ressourcement à la vérité de mon être et des temps d'intimité avec le Maître de ma vie.

Le projet de vie communautaire

Comme le thème et l'objectif-vie sont déjà identifiés, le projet de vie communautaire 2025-2026 viendra préciser d'abord les **deux ou trois moyens communautaires** choisis. De plus, il précisera **l'horaire quotidien**, le rythme des **rencontres communautaires**, les activités de **ressourcements spirituels** et les moments de **rassemblements communautaires**.

*Boucherec
Ton frère Michel, s.c.*



Prière contemplative

Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...

Septembre 2025



Parole de Dieu

« Béni, l'homme qui compte sur le Seigneur : le Seigneur devient son assurance. Pareil à un arbre planté au bord de l'eau qui pousse ses racines vers le ruisseau, il ne sent pas venir la chaleur, son feuillage est toujours vert ; une année de sécheresse ne l'inquiète pas, il ne cesse de fructifier. » (Jr 17, 7-8)

Sous la mouvance du Soleil de ta vie

Consacre à Dieu, le Soleil de ta vie, le temps nécessaire à réchauffer la terre de ton cœur.

Retire-toi à l'oasis de ton cœur, là où Il se fait présent et agissant.

Écoute en toi la Source qui te parle d'aimer, elle comblera tes soifs.

Au milieu de tes tâches, au cœur de tes journées, offre-Lui la mission qu'Il te confie.

Avec tes frères, prie, partage la Parole, nourris-toi du Pain de Vie.

Laisse couler l'Eau vive en ton cœur, elle ravive la tendresse et la beauté.

Cette eau, avec tes frères, elle devient rivière qui te mène à l'Océan.

Comme un arbre planté près d'un cours d'eau, tu ne craindras pas la sécheresse.

Chant : Écoute en toi la source

ÉVEILLEURS D'ESPÉRANCE

**Rassemblés pour ouvrir un avenir
Réveiller la source d'espérance
Jaillissant du Cœur du Christ
Laissons l'Esprit élargir nos horizons**

Dieu de l'espérance entraîne nos pas
Sur les chemins de vie et d'espoir
Avec l'audace qu'éveille l'Esprit saint
Nous marcherons au rythme de ta joie

Dans ce monde assoiffé de ton amour
Dans le désir de voir ta lumière
Tu nous envoies rallumer l'espérance
Vivre et aimer par le Cœur de ton Fils

Tel un arbre planté aux bords des eaux
De la confiance renouvelée
Nous grandirons féconds en espérance
En vivant l'aujourd'hui de ton amour

Comme Marie, nous accueillons ta vie
Au cœur de nos combats et nos croix
Nous adhérons à tes divins projets
Serviteurs d'un monde nouveau qui vient

Prière : frère, prends le temps

Seigneur, Dieu de notre espérance, apprends-nous à prendre du temps pour Toi, temps pour puiser à la source des eaux vives qui nous abreuvera de tes grâces. Apprends-nous, au milieu de nos tâches, à nous retirer dans le silence de notre cœur pour t'offrir la vie qui vient de toi et qui nous anime. Apprends-nous à écouter la vie, à écouter notre frère dans ce qu'il est, à écouter le monde, même dans ses turpitudes, pour lui refléter ton Amour. Apprends-nous, comme Marie, à méditer dans notre cœur ce que tu veux pour nous.

Frère Michel Boucher, s.c.